

# Campaña de Invierno: preocupante avance de vacunación y ocupación de camas llega al 80%

**SALUD.** Solo un 55,9% de la población se ha inoculado. CMDS implementará plan de reforzamiento extramuros.

Sebastián Macías Sajay  
 cronica@mercurioantofagasta.cl

Unas preocupantes cifras de inoculación han arrojado al menos dos informes del Ministerio de Salud (Minsal), los cuales ubican a Antofagasta como la segunda región con menor índice de vacunación de todo Chile, con las autoridades haciendo un llamado a acercarse a los consultorios y no confiarse por la percepción cálida del clima de semanas anteriores.

Estos informes del Minsal, fueron sobre el progreso de la campaña contra la Influenza en 2025, donde Antofagasta solo un 55,9% se ha vacunado, cifra también preocupante en la campaña contra el virus sincicial, en el cual solo un 68% de

**67**  
**camas críticas** totaliza la red asistencial para adultos, de las cuales 58 se encuentran ocupadas.

lactantes se han inmunizado contra esta enfermedad.

En relación al tema, el seremi de Salud de la Región de Antofagasta, Alberto Godoy, expresó que históricamente las regiones del norte vacunan a su población con mayor lentitud que el resto del país, excepto Tarapacá, la que vivió hace unos años una serie de fallecimientos por causa de la influenza que se hicieron públicos, hecho que hasta el día de hoy contribuye a sus buenos números.

El seremi además puntualizó que los niveles de vacunación más lentos obedecen a que la percepción de riesgo por parte de la ciudadanía es más baja a raíz de las buenas condiciones del tiempo. "Solo durante estas últimas semanas la población se ha visto confrontada con temperaturas más bajas", agregó.

"En la Región se han vacunado a la fecha la no despreciable cifra de 182.706 personas, lo que representa un 55,9% de la cobertura que debemos al-

canzar. A igual fecha del 2024, era de 153.000 personas, con un porcentaje del 54,7%", es decir, recalcó Godoy, llevan prácticamente 30 mil vacunados más que el año pasado.

Remarcó el encargado de Salud regional que durante las últimas semanas, la gente ha demandado con mayor rapidez la dosis, y aseguró que, con relación al promedio nacional, la Región ha disminuido fuertemente las distancias para llegar al promedio nacional. "De 15 puntos de distancia con el promedio nacional - actualmente en 65,7% - bajamos a menos de 10, exactamente a 9,6", añadió.

La baja cifra contrasta con el último informe del Ministerio de Salud (Minsal) que muestra a nivel nacional, y también regional, un aumento de la ocupación de camas críticas, tanto pediátricas como de adultos.

De acuerdo con el Minsal al 8 de mayo 2025, hubo 635 camas críticas pediátricas habilitadas, con una ocupación del 68,2%. El 19,2% de los casos



A NIVEL NACIONAL EXISTEN 3.885 CAMAS CRÍTICAS ADULTO HABILITADAS EN EL SISTEMA INTEGRADO DE LA RED.

**"Nuestra estrategia es reconvertir nuestros horarios y a nuestros funcionarios para poder llegar al público en general en todo Antofagasta, con énfasis en el sector norte".**

Rossana Díaz  
 Directora Salud CMDS

hospitalizados en estas camas fueron por patologías respiratorias. Además, hubo 3.885 camas críticas adultos habilitadas, con una ocupación del 91,9%. Cabe indicar que existen 3.885 camas críticas adulto habilitadas en el sistema integrado de la red asistencial.

En tanto, en la red asistencial regional, en las camas críticas pediátricas se observa una ocupación del 72,7%, con tres camas disponibles en la semana epidemiológica N° 18.

La situación es aún más crítica a nivel adulto donde de las 67 camas habilitadas, la región registra un 86,6% de ocupación a la misma fecha.

Si bien a nivel nacional el 13,7% de los pacientes adultos hospitalizados en camas críticas es debido a patologías respiratorias, el 61% de los pacientes adultos en camas UCI se encuentran con ventilación mecánica

#### CMDS

Asimismo, desde la Corporación Municipal de Desarrollo Social de Antofagasta, la directora de Atención Primaria de Salud del servicio, Rossana Díaz, aseguró con respecto a las acciones para apoyar a la campaña de vacunación que "hemos hecho toda una reconversión de los Cesfam y solamente vamos a trabajar hasta las 17 horas con los vacunatorios, porque estamos sacando a todo nuestro personal que estaba en extensión a los diferentes

puntos de la ciudad para aumentar la vacunación."

"Reforzamos los puntos que tenemos en los colegios que estamos realizando para aumentar la vacunación de los alumnos, pero además vamos a estar en El Mercado y en forma itinerante vamos a poner puestos en la feria Juan Pablo II, en el mall La Portada y buscando otros lugares donde podamos realmente llegar a todo el público. Así que nuestra estrategia es reconvertir nuestros horarios y a nuestros funcionarios para poder llegar al público en general en todo Antofagasta, con énfasis en el sector norte", explicó Díaz.

Todos estos planes y coordinaciones son para prevenir enfermedades tales como la influenza, la cual puede dar un cuadro respiratorio que puede incluso dar neumonía y bronquitis, afectando principalmente a personas con diabetes, asma y enfermedades cardíacas o pulmonares. **CS**